

TERESA, GIGANTE ENTRE GIGANTES EN NUESTRO SIGLO DE ORO. MUJER "INQUIETA Y ANDARIEGA", EN UN MUNDO DE VARONES, DOCTORA DE LA IGLESIA UNIVERSAL

Por José Manuel Gutiérrez Bravo, doctor en Historia y ex director de la Universidad laboral de Toledo.



SANTA TERESA DE JESÚS, DOCTORA DE LA IGLESIA UNIVERSAL

Estamos celebrando el quinto centenario del nacimiento de Santa Teresa de Jesús, reformadora del Carmelo, doctora de la Iglesia, extraordinaria mujer y espectacular encarnación del alma de Castilla y de España, sujeto activo de un extraordinario misticismo en una vida llena de acción y pragmatismo.

La santa es una de las personalidades más ricas y brillantes del santoral cristiano de todos los tiempos y muy probablemente la mujer más fuerte, independiente y atractiva de nuestra historia patria.

Junto a ella convivieron como en ningún otro tiempo hasta entonces, grandes reyes, sabios filósofos y pensadores, una pléyade de genios artísticos y literarios, discutidos reformadores religiosos y sociales, intrépidos descubridores de un mundo hasta entonces descono-

cido, atrevidos conquistadores, ambiciosos colonizadores, heroicos misioneros, y valerosos tercios que consiguieron coronar la cumbre de nuestro gran Siglo de Oro, nunca después superado en ideas, arte y espiritualidad por siglos posteriores.

En la Conmemoración del 500 aniversario del nacimiento de Santa Teresa de Jesús, pretendo ponderar los hechos y los personajes que coincidieron con ella en el ámbito nacional, religioso, político, social, cultural y artístico, para mejor situarla en el marco histórico que corresponde a su vida y personalidad.

Por su propia naturaleza, este repaso puede ofrecernos un resumen de los mejores tiempos y valores de nuestro pasado histórico nacional, cuando fuimos los protagonistas principales de un mundo que cerraba los capítulos de los tiempos oscuros y se abría apasionadamente al esplendor y pujanza de la nueva modernidad o Renacimiento.

1. EL Imperio de Carlos I y la familia "Cepeda-Ahumada". El Imperio y la Cruz



El emperador Carlos I de España. (Tiziano)

Carlos I nace en 1500 y muere en 1558. Teresa nace en 1515 y muere en 1582.

Tras sumar las herencias europeas de los reinos más importantes a las tierras y riquezas recién descubiertas, el emperador Carlos I de España y V de Alemania es el primer forjador del imperio español que

hace de su siglo, nuestro gran Siglo de Oro.

La familia "Cepeda-Ahumada" aparece plenamente integrada en los postulados y en el acontecer histórico, religioso y literario de ese gran Siglo de Oro español. Como tantas otras familias, pero dejando constancia de